
 - 1 - 

Niederschrift 
 
über die 12. Ortsbeiratssitzung am Dienstag, 31.07.2018 im Dorfgemeinschaftshaus Haddamar 
 
Beginn: 20.00 Uhr        Ende: 21.15 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates  
2. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Ortsbeiratssitzung 
3. Haushaltsansätze 2019 
4. Feuerlöschteich - Beratung 
5. Info über 
    - Spielplatz 
    - Sanierung Mauer an der Linde 
    - LED Straßenbeleuchtung 
6. Verpachtung einer landwirtschaftlichen Fläche - Beratung 
7. Verschiedenes 

 
 
Anwesende Mitglieder: 
Ortsvorsteher Klaus Wissemann 
Ortsbeiratsmitglied Burkard Bräutigam 
Ortsbeiratsmitglied Ahmet Er  
Ortsbeiratsmitglied Andreas Jungermann 
Ortsbeiratsmitglied Markus Ritter 
 
Ferner sind anwesend: 
Stadtverordneter Jung 
Schriftführer Thomas Körbel 
 
Die Öffentlichkeit ist durch 6 Zuhörer vertreten. 
 
 
Zu TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates 

 

Ortsvorsteher Wissemann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest. 
 
 
Zu TOP 2: Genehmigung der Niederschrift über die letzte Ortsbeiratssitzung 

 

Die Niederschrift über die 11. Ortsbeiratssitzung vom 28.03.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu TOP 3: Haushaltsansätze 2019 
 

Für den Haushalt 2019 soll ein Betrag von 1.000 € für den Ankauf einer Heckenschere, eines 
Freischneiders und eines Laubbläsers eingeplant werden, da diese Geräte zukünftig nicht mehr 
von Dritten zur Verfügung stehen. Es sollte geprüft werden ob man für solche Geräte nicht in 
einem Gerätepool beim Bauhof bereit halten kann. 
 
 
Zu TOP 4: Feuerlöschteich - Beratung 

 

OV Wissemann erläutert dass der Teich nach Rücksprache mit SBI Hucke für Brandschutzzwecke 
nicht mehr benötigt wird. 
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Nach ausführlicher Diskussion sind die Mitglieder einstimmig dafür, den Teich zu erhalten. So 
könnten Landwirte, auch im Brandfall (z. B. bei einem Flächenbrand) hier schnell ihre Fässer 
füllen. 
Der zur Absicherung erforderliche Zaun soll in Eigenleistung aufgestellt werden. 
 
 
Zu Top 5: Info über - Spielplatz 
                                - Sanierung Mauer an der Linde 
                                - LED Straßenbeleuchtung 
 
OV Wissemann informiert die Anwesenden über den aktuellen Stand beim Spielplatz. Hier soll der 
Bauhof bis zu den Herbstferien die neuen Spielgeräte aufstellen. Im Moment ist es wegen anderer 
dringlicherer Arbeiten nicht möglich. Außerdem muss ein neuer Zaun um den Spielplatz aufgestellt 
werden. Dieser soll aus verzinkten Gittermatten, 1 m hoch, bestehen. 
Das entsprechende Tor und die Tür will OV Wissemann versuchen, im Rahmen eines 
Jugendbeschäftigungsprogrammes herstellen zu lassen. 
 
Bezüglich der Sanierung der Mauer an der Linde teilt OV Wissemann mit, das die beauftragte 
Firma im Moment bedingt durch volle Auftragsbücher nicht dazu kommt den Auftrag zu erledigen. 
 
Die Ausschreibung wegen der LED Straßenbeleuchtung läuft im Moment, die Ausführung soll vom 
01.10.18 - 31.03.19 erfolgen, teilte die Verwaltung OV Wissemann mit. 
 
 
Zu TOP 6: Verpachtung einer landwirtschaftlichen Fläche - Beratung 

 

Klaus Haensel aus Wehren hat den Pachtvertrag für die Fläche Flur 5, Flurstück 51 Teilfläche ca. 
6.000 qm zum 30.09.18 gekündigt. Diese Fläche soll durch die Verwaltung öffentlich 
ausgeschrieben werden. 
 
 
Zu TOP 7: Verschiedenes 
 

Die Mitglieder beschließen einstimmig den Gehweg entlang des Grundstückes Züschener Straße 
19, der vor Jahren durch einen im Weg stehenden Baum nicht durchgängig gepflastert werden 
konnte in diesem Bereich (ca. 1 qm) in Eigenleistung zu begradigen, da der Baum inzwischen nicht 
mehr da ist. 
 
OV Wissemann hat Beschwerden von Anliegern der Züschener Straße wegen zu hoher 
Geschwindigkeit der durchfahrenden Fahrzeuge bekommen. Die Verwaltung wir um Durchführung 
von Tempokontrollen gebeten. 
 
Bezüglich der Probleme mit der Bundeswehr auf dem Hellen soll in den nächsten Tagen dort ein 
Termin mit dem Bürgermeister stattfinden, teilt OV Wissemann mit. 
 
Züschener Straße, Ecke Giesel, Jungermann, Körbel 
OV Wissemann wurde von dem betroffenen Anlieger nach dem letzten Gewitter Anfang Juni 
darauf hingewiesen, dass der Schotter von Feldweg in die Gullys gespült wurde und diese dadurch 
verstopft waren und die Wassermassen nicht aufnehmen konnten. Vielleicht würde es helfen, 
wenn die restlichen ca. 5 m des Feldweges bis an die Züschener Straße geteert würden, dann 
könnte kein Schotter mehr in die Gullys gespült werden. 
 
OBM Jungermann spricht an, das im Feuerwehrgerätehaus wiederholt Schimmel an den Wänden 
vorhanden ist. Alle Versuche der Vergangenheit dieses Problem dauerhaft zu beseitigen waren 
nicht von langer Dauer. Die Verwaltung wird gebeten hier Abhilfe zu schaffen. 
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Bezüglich der in diesem Sommer öfters vorkommenden Wasserknappheit im Wasserhäuschen in 
der Züschener Straße teilt OV Wissemann mit, das ihm nicht bekannt sei, das es Vorrechte für 
Wasserholer zur Versorgung von Tieren gebe.  
 
 
Nachdem keine Wortmeldungen vorliegen, schließt OV Wissemann die Sitzung. 
 
 
 
 
Ortsvorsteher        Schriftführer 


